

— A —
FUEGO
LENTOALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

#OPINIÓN

Tras concluir el proceso interno de Morena, el Presidente realizará un acto protocolario para traspasar el poder político de la 4T a su sucesor o sucesora

AMLO, ENTREGA EL BASTÓN DE MANDO EN SEPTIEMBRE

Después de conocerse el nombre de la corcholata presidencial ganadora, el próximo 6 de septiembre, **Andrés Manuel López Obrador** encabezará una ceremonia para entregarle toda la potestad de la "Cuarta Transformación".

Será un acto simbólico -en un lugar y fecha por definirse- en el que el primer mandatario entregará un bastón de mando, como señal del traslado de poderes.

Quiere de esa forma que no quede la menor duda de que la

elegida o el elegido será el mandamás de todo el movimiento.

En ese momento, me dice una fuente de **Palacio Nacional**, el mandatario hará un traspaso de todo el poder político de Morena y él, a su vez, se dedicará a inaugurar obras y a preparar su salida del Gobierno.

Algo difícil de creer, porque nadie en su sano juicio puede pensar que Andrés Manuel renuncie a la agenda política y mucho menos al proceso de sucesión, a la renovación de nueve gubernaturas y al cambio de senadores y diputados.

Lo cierto, sin embargo, es que si no lo hace de esa forma, difícilmente logrará que su sustituto o sustituta tome las riendas y el poder real del movimiento.

Bajo esa lógica, la candidata o el candidato presidencial tendrá como una de sus primeras tareas encabezar una operación cicatriz con quienes perdieron en el proceso.

La idea es que gane quien gane, **Claudia Sheinbaum**, **Adán Augusto López**, **Marcelo Ebrard**, **Ricardo Monreal**, **Gerardo Fernández Noroña** y **Manuel Velasco** trabajen juntos todo el proceso electoral.

Ya se verá en su momento qué papel jugará cada uno de ellos. Lo que se busca es que todos tengan un lugar preponderante y un premio de consolación a la altura.

Una vez definido eso, la siguiente tarea del ganador o ganadora será la de establecer las bases para los procesos de elección de candidatos a nueve gubernaturas, el **Senado**, la **Cámara de Diputados** y las alcaldías en juego.

Lo trabajará de la mano de Morena, que encabeza **Mario Delgado**, pero también con las dirigencias del PT, de **Alberto Anaya**, y el Partido Verde, de **Karen Castrejón**.

El objetivo inicial es **construir una alianza para todas las posiciones**, porque sólo de esa forma podrán garantizar un triunfo contundente en la elección presidencial, pero, más importante, una mayoría abrumadora en las cámaras del

Congreso. Si no lo hacen de esa forma, desde la Presidencia ven difícil poder construir esa mayoría.

Por eso quieren que el candidato o la candidata presidencial ganadora trabaje junto a sus aliados en cada una de las cinco circunscripciones. **No quiere AMLO que ninguna posición se quede sin ocupar.**

En el caso de las gubernaturas en juego, hay un plan inicial: postular mujeres en los estados de **Veracruz**, **Guanajuato**, **Yucatán** y **Morelos**. Y serían hombres para **Puebla**, **Tabasco**, **Chiapas** y **Jalisco**.

Por lo que hace a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, no está definido el género que postulará; de hecho, esta semana se abrió de nuevo el *abanico* y desde el palacio presidencial se mandó el mensaje de que el proceso no está cerrado para nadie.

El Presidente se dedicará a inaugurar obras

Eso quiere decir que todas y todos los que se han mencionado podrán inscribirse en el proceso interno: **Rosa Icela Rodríguez**, **Ariadna Montiel**, **Omar García Harfuch**, **Clara Brugada**, **Ricardo Monreal** y hasta el propio **Mario Delgado**.

Las cosas y las encuestas se han movido tanto en los últimos días que, quien diga que la decisión está tomada en cualquiera de los cargos en juego, corre el riesgo de equivocarse.

De lo único que tienen certeza en Palacio es de que **no se ha dicho la última palabra** y todo puede cambiar en cualquier momento. De lo que sí tienen la seguridad es de que, después del 6 de septiembre, el Presidente trasladará todo el poder político a su sucesor. ¿Podremos ver eso?

Y como dice el filósofo... **Nomeacuerda**: "El poder no radica en tener el control sobre los demás; sino en tener el control sobre uno mismo".